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Manhã Tarde Noite

Máx 34  | Mín 23
SEXTA-FEIRA

CHAPA É
REGISTRADA
E INICIA
CAMPANHA

INÍCIO DO MÊSNOVA OAB
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2021: BRASIL
DEVE BATER
RECORDE DE
EXPORTAÇÃO

BORRACHINHA
PERMANECERÁ
NA DIVISÃO DOS
MEIO-PESADOS

MELDANA AFIRMA

Página -4Página -6

O 1º DA REGIÃO

O tempo médio para a abertura de 
uma empresa no país é três vezes 
menor do que no início de 2019, fi -
cando em menos de dois dias. Em 
2019, o prazo médio era de cinco 
dias e nove horas e, atualmente, 
está em 47 horas.                              Página  - 4

Cai tempo
médio para
abertura de
empresas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

APÓS ELIMINAÇÃO

Renato
entrega o
cargo, mas
diretoria
não aceita

Renato Gaúcho segue 
como técnico do Flamengo 
mesmo após a traumática 
eliminação para o Athletico-PR 
na Copa do Brasil. E por decisão 
da diretoria. Após a derrota por 
3 a 0, o treinador entregou o 
cargo, mas foi demovido da ideia 
por Marcos Braz e Bruno Spindel 
ainda no vestiário.       
Página - 6

DIVULGAÇÃO

PARANAÍTA

O prefeito de Paranaíta, Osmar Antônio Moreira, esteve em Cuiabá para protocolar projeto que 
visa fomentar o turismo regional. Eno projeto está a ativação permanente de uma passarela na 
Ilha Fest Praia.                                                    Página -3

DIVULGAÇÃO

Projeto de fomento ao turismo 

Finalmente foi inaugurado o Shopping Sinop! Tão aguardado pela popu-
lação de Sinop e de toda a região Norte, o empreendimento foi ofi cial-
mente aberto à população nesta quinta-feira.           Página -7

Shopping Sinop é ofi cialmente
inaugurado para a população



esse estudo teve como objetivo realizar uma 
revisão das abordagens terapêuticas no campo 
da oncologia no tratamento de câncer de mama

Atualmente, a drenagem linfática manual é 
indicada para uma série de transtornos, sendo 
especialmente útil nos casos de linfedema, que 
representa uma falha na drenagem linfática de de-
terminada região da pele, levando ao acúmulo de 
líquido intersticial. A etiologia do linfedema é variá-
vel, portanto, a dissecção e a terapia radioterápica 
são os fatores predisponentes mais importantes.

Segundo estudos realizados, os usos de dispo-
sitivos de compressão podem reduzir ou controlar 
linfedema e, a utilização de bandagens pode repre-
sentar a compressão ideal em muitos casos, apesar 
de seus inconvenientes como a difi culdade e espe-
cifi cidade da aplicação, possibilidade de constrição 
com consequente edema, e fi nalmente, incômodo 
durante a realização das atividades diárias.

Por conta disso, esse estudo teve como objetivo 
realizar uma revisão das abordagens terapêuticas 
no campo da oncologia no tratamento de câncer 
de mama, e especifi camente como a fi sioterapia é 
utilizada para redução de edema pós mastectomia 
(consiste na retirada cirúrgica de toda a mama), 
com foco na drenagem linfática manual.

Dentre os protocolos fi sioterapêuticos para tra-
tamento de linfedema estão a terapia física com-
plexa que incluem, enfaixamento compressivo fun-
cional, cinesioterapia, uso de braçadeira elástica, 
orientações ao autocuidado e auto massagem e a 
drenagem linfática. A drenagem linfática manual é 
um método de massagem altamente especializa-
do, realizado com pressões ideais e intermitentes 
de distal para proximal que gera um relaxamento 
muscular e segue o trajeto do sistema linfático.

A técnica tem como objetivo melhorar a circu-
lação linfática a eliminação residual a diminuição 
de edemas entre outros, sendo bastante realizadas 
em pacientes que desenvolvem linfedema após a 
mastectomia devido ao esvaziamento axilar que é 
feito cirurgicamente.

Em um estudo realizado, a drenagem linfáti-
ca manual se mostrou efi caz no tratamento das 
complicações no pós-operatório de mastectomia, 
resultando em redução do linfedema, melhora da 
sensibilidade e amplitude de movimento, diminui-
ção de aderência cicatricial, proporcionando me-
lhora na qualidade de vida das pacientes.

As técnicas fi sioterapêuticas incluindo a dre-
nagem linfática manual no pré e pós-operatório 

do câncer de mama contribui de forma positiva na 
prevenção e redução do linfedema resultando em 
melhora da amplitude de movimento do membro 
superior homolateral a cirurgia, alívio da dor, dimi-
nuição da sensação de peso e parestesia. O método 
mais indicado para reduzir o linfedema, segundo 
a Sociedade Internacional de Linfologia é a terapia 
descongestiva linfática, a qual apresenta a drena-
gem linfática manual como um dos seus principais 
componentes, com intuito de direcionar o edema 
para as vias que se mantém íntegras após as inci-
sões cirúrgicas, podendo então, serem reabsorvi-
dos.

Um dos tratamentos mais indicados para linfe-
dema é a drenagem linfática manual que consiste 
em uma manobra especializada que direciona o lí-
quido, ou seja, o edema para os centros de drena-
gem, promovendo diferentes pressões para o des-
locamento do líquido e assim reduzindo a pressão 
no vaso para sua recolocação na corrente sanguínea 
(TRAMONTIN, 2009). Através das pressões mecâni-
cas ocasionadas pelas manobras de drenagem lin-
fática, ocorre a eliminação do excesso de líquido, 
que interfere diretamente na diminuição da proba-
bilidade de fi brose, eliminando o líquido do meio tis-
sular para os vasos linfáticos e venosos, mantendo 
o equilíbrio das pressões tissulares e hidrostáticas 
(GUIRRO, GUIRRO, 2002).

No presente estudo constatou-se a importância 
das pós-cirurgias que são utilizadas com objetivo de 
retirar as células cancerígenas do local para obter 
o controle da doença. Estes procedimentos visam 
defi nir o estadiamento tumor, conduzir a paciente 
para tratamento sistêmico, evitar a metástase e au-
mentar a sobrevida da paciente, proporcionando a 
melhora morfológica e funcional do membro afeta-
do, através da drenagem linfática manual nos trata-
mentos de linfedema pós-mastectomia contribuin-
do de forma positiva na prevenção e no tratamento, 
e mostrou-se efi caz na diminuição de seu volume, 
peso e melhora da estética, além da facilitação fun-
cional na realização das atividades manuais. 

Nos últimos 20 anos, o tratamento do linfedema 
vem se tornando cada vez menos invasivo, uma vez 
que resultados terapêuticos são muito satisfatórios, 
com repercussões psicossociais positivas na vida 
das pacientes, podendo se associar a outras técni-
cas como terapia física complexa que mostrou-se 
muito efi caz obteve ótimos resultados.

KARINA GARCIA É FISIOTERAPEUTA

A drenagem linfática no tratamento 
contra o câncer de mama

Sem chip
não consegue receber o código de 
verifi cação, e pode fi car sem o co-
municador (ou qualquer outro re-
curso em questão) até conseguir 
chegar onde o chip estiver. Isso, 
claro, passa longe de ser uma boa 
ideia.

Existe, também, o risco 
de você, por falta de receber 
notifi cações ou lembretes, 
acabar “descuidando” e per-
dendo a linha, seja por falta 
de pagamento da conta ou 
de ativar créditos. Isso, evi-

dentemente, torna a situação muito 
pior, pois você vai enfrentar proble-
mas sérios, a partir desse momento, 
com tudo que estiver vinculado ao 
número perdido. Imagine o tama-
nho do problema.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críti-
cas são muito importantes, e você 
pode entrar em contato pelo fone 
(66) 99971-6500, pelo e-mail, 
lsmussi@hotmail.com ou visitar 
nosso perfi l em facebook.com/pa-
ginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus 
quiser!

Mantenha seu chip em seu aparelho. Mesmo que você não goste de ser 
incomodado, vale a pena estar com ele ali. Existe, atualmente, uma in-
fi nidade de bloqueadores, confi gurações de notifi cação e tantos outros 
recursos que permitem que você se mantenha com a linha ativa e sem 
se incomodar. Muito melhor que ir pelo caminho mais curto e, evidente-
mente, mais “perigoso”, de usar o celular sem o chip.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Muita gente considera a tele-
fonia tradicional tão obsoleta que 
faz uma escolha arriscada: deixar o 
chip em casa, para evitar chamadas 
e mensagens desagradáveis, usan-
do o celular apenas em recursos 
tecnológicos. Quem se incomoda 
em fi car sem internet na rua e 
tem esse perfi l acaba pegan-
do um chip qualquer, apenas 
para ter pacote de dados. Sua 
linha, porém, não está ali, ati-
va, no aparelho.

Isso cria uma série de pro-
blemas. Antes de qualquer coisa 
precisamos pensar na questão de 
emergências. Chamadas para polí-
cia, bombeiro e afi ns precisam ser 
feitas via telefone. E não adianta 
você vir dizer que todos esses ór-
gãos contam com WhatsApp, visto 
que, quando a coisa aperta, o tele-
fone tradicional é o que vai ser tra-
tado como prioridade.

Outra questão está na neces-
sidade de comprovar que você é 
de fato você, recebendo ou confi r-
mando alguma informação através 
da sua linha telefônica. Isso pode 
acontecer, por exemplo, se você ti-
ver algum problema com seu What-
sApp. Sem o chip à disposição você 

KARINA GARCIA

Troca de marcha

Diante do fracasso de sua administração no com-
bate à pandemia do coronavírus e de outros desafi os 
que o Brasil enfrenta, Jair Bolsonaro decidiu partir para 
um vale-tudo eleitoral e ameaça levar o país a uma nova 
crise econômica.

Ao cogitar romper o teto de gastos inscrito na Cons-
tituição com a justifi cativa de que sem isso não será pos-
sível ampliar programas sociais, o governo aumenta a 
desorganização do processo orçamentário e fl erta com 
um desastre que acabará por prejudicar os estratos mais 
vulneráveis da população.

As primeiras tentativas de fl exibilizar os limites sur-
giram em julho, com a ideia de adiar o pagamento de 
dívidas com precatórios judiciais, que poderia abrir R$ 50 
bilhões de espaço para outras despesas.

Agora, buscam-se recursos para substituir o Bolsa 
Família por um novo programa social, o Auxílio Brasil, e 
assim estancar a perda de popularidade do presidente, 
que tentará se reeleger no próximo ano.

Bolsonaro determinou que sua equipe encontre 
meios de custear o pagamento de R$ 400 por mês a 17 
milhões de famílias, mais do que dobrando o valor mé-
dio de R$ 189 dos benefícios pagos atualmente a 14,7 mi-
lhões de famílias.

Na ausência de recursos para fi nanciar tal volume 
de despesas em caráter permanente, aventou-se classi-
fi car parte dos gastos como temporários, acomodando 
um tanto dentro dos limites legais e outro fora do teto.

Daí a proposta de furar a barreira imposta pela 
Constituição em pelo menos R$ 30 bilhões, número que 
poderá se multiplicar uma vez rompido o dique. Ainda 
há outras demandas a atender, em especial as emendas 
parlamentares patrocinadas pelos aliados de Bolsonaro 
no centrão, que podem alcançar R$ 17 bilhões – parte do 
preço cobrado para barrar o impeachment do manda-
tário.

A inepta proposta de reforma do Imposto de Ren-
da, que poderia ajudar a fi nanciar o novo auxílio se bem 
desenhada, empacou no Senado, e não há disposição 
para buscar alternativas como cortes de subsídios e ou-
tras despesas. A sabotagem às balizas institucionais do 
orçamento não começou nesta semana, mas avançou 
com a busca de recursos para satisfazer os interesses da 
base parlamentar e salvar o pescoço do presidente.

O resultado dessa marcha insensata será mais in-
fl ação e desemprego, pondo em risco a estabilidade 
econômica conquistada a duras penas nas três décadas 
que se seguiram à redemocratização do país. Após dois 
anos e meio investindo contra as instituições erguidas 
pela sociedade brasileira para deter o arbítrio, Bolsonaro 
ameaça destruir a confi ança que resta nos mecanismos 
criados para conter os custos da desorganização econô-
mica.

Editorial

O fura-teto

GREGOS E
TROIANOS
Bom, como era de se esperar, é bem difícil 

agradar gregos e troianos. A mudança no nome 
não agradou uma ala de políticos e formadores 
de opinião de Mato Grosso. Agora, conforme 
o texto do projeto, a ferrovia deverá ganhar o 
nome do senador, que foi um dos primeiros de-
fensores dos trilhos no estado. Já os terminais 
que serão construídos nos municípios de Nova 
Mutum e Lucas do Rio Verde, terão nome do 
empresário.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

FERROVIA
VICENTE VUOLO
Os deputados estaduais deram fi m à polêmi-

ca envolvendo o nome da primeira ferrovia es-
tadual lançada pelo Governo do Estado, que será 
executada pela empresa Rumo Logística S/A. 
Por unanimidade, eles aprovaram o projeto de 
lei que dá o nome de Senador Vicente Vuolo. Ao 
assinar o contrato de concessão do projeto, no 
fi m de setembro, a Rumo anunciou que o nome 
do trecho seria “Olacyr de Moraes”, em homena-
gem ao falecido empresário do agronegócio que 
chegou a ganhar a alcunha de “Rei da Soja”. 

Crédito: José Roberto Gonçalves
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Na ausência de recursos para fi nanciar tal 
volume de despesas em caráter permanente, 
aventou-se classifi car parte dos gastos como 
temporários, acomodando um tanto dentro 
dos limites legais e outro fora do teto
“ “

A imagem do dia não poderia ser outra! Aqui, neste espaço, a gente traz o 
que tem de mais marcante, seja positivo ou negativamente. Entretanto, hoje é 
dia de entretenimento. O Shopping Sinop foi inaugurado ofi cialmente e já mo-
vimentou bastante o comércio local. A obra é um desejo antigo da população 
e começou a ser construído há 4 anos. Após pelo menos três atrasos, o prazo 
estipulado de entrega (outubro/2021) foi cumprido e, agora, a cidade e a região 
Norte têm uma opção de lazer.
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Lançamento oficial da safra 21/22 
conta com ministra Tereza Cristina
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

“Alimentar o mundo 
com sustentabilidade”. Foi 
dessa forma que o prefeito 
Ari Lafin se referiu à impor-
tância do lançamento simbó-
lico do plantio safra 2021/2022 
na manhã de ontem (28) em 
Sorriso com a presença da 
ministra da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento, Te-
reza Cristina.

Para a ministra, o com-
prometimento com a sus-
tentabilidade é visível. “Hoje 
mesmo participei da inau-
guração de uma indústria 
de etanol de milho, há aqui 
preocupação com a cadeia 
sustentável e uma produção 
sem emissão de carbonos”, 
disse.

Tereza Cristina também 
salientou que diante da pan-
demia, muitos setores para-
ram. “Mas o agro não parou. 
Pelo contrário, temos muito 
agricultores esperando por 
maquinário já adquirido. Por 
outro lado, observamos uma 
falta de energia em muitos 
países, o que dificultou a en-
trega dessas máquinas”, res-
saltou. “Essa safra não nos 
preocupa. O Mato Grosso 
já está com 67% do plantio 
realizado, mas precisamos 
trabalhar para evitar o com-
prometimento da safra de 
verão”, emendou.

A ministra também 
adiantou que o pedido de 

SORRISO. Tereza Cristina também salientou que diante da pandemia, muitos setores pararam
FOTO: RÔMALO BESSA

o comprometimento com a sustentabilidade é visível

apoio do prefeito Ari Lafin 
para a regularização do As-
sentamento Jonas Pinheiro 
será atendido. “A solicitação 
já foi realizada ao Incra”, ex-
plicou.

O evento da inaugu-
ração da empresa de bio-
combustíveis também foi 
acompanhado de perto pelo 
governador interino, Otavia-
no Pivetta, que, também é 
agricultor e, como o prefeito 
de Sorriso também defende 
o desenvolvimento sustentá-
vel.

Hoje, “A Capital Nacio-
nal do Agronegócio” (título 
reconhecido pela Lei Federal 
12.724 de 16 de outubro de 
2012), localizada no médio-
-norte do Estado, produz 
commodities como soja, mi-
lho e algodão, com estimati-
va de produção – em tonela-
das – para a safra 20/21, de 2,1 
milhões, 3,5 milhões e 167 mil, 
respectivamente, segundo 
estimativa do Instituto Ma-
to-grossense de Economia 
Agropecuária (Imea).

São 600 mil hectares de 
área produtiva que, o prefeito 
Ari Lafin, lembra “estão loca-
lizados no coração do Mato 
Grosso; somos a cidade bra-
sileira com a maior produção 
agrícola”.

No lançamento, que 
contou com a presença de 
lideranças políticas das três 
esferas administrativas na-
cionais e com a presença de 
produtores rurais de grande, 

médio e pequeno porte - os 
verdadeiros responsáveis pe-
los números de Sorriso; várias 
demandas foram abordadas.

“Buscamos tanto o 
apoio ao agronegócio com 

O prefeito continua com seus compromissos em Brasília

SINOP

Dorner garante R$ 5 
milhões  para investir 
na agricultura
ASSESOSRIA
DE IMPRENSA

Em agenda no Distrito 
Federal, o prefeito Rober-
to Dorner (Republicanos), 
acompanhado da secretária 
municipal de Governo, Faira 
Strapazzon, visitou diversos 
poderes com o objetivo de 
apresentar os projetos de 
desenvolvimento, que a Ges-
tão Municipal elaborou para 
Sinop. Assim como, angariar 
recursos, para que estes pro-
jetos possam ser implanta-
dos o mais breve possível.

“Nossas visitas à capital, 
têm sido muito satisfatórias. 
Como já disse várias vezes, 
eu não tenho vergonha de 
bater de porta em porta dos 
ministérios e dos gabinetes, 
pedindo verbas para investir 
em Sinop. Tenho vergonha é 
de não cumprir o que prome-
ti em campanha. Sou apai-
xonado por minha cidade e, 
quero vê-la sendo referência 
para outros municípios”, de-
clarou Dorner.

Logo pela manhã, em 
visita ao Palácio da Justiça, os 
gestores, acompanhados do 
chefe de operações da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
de sorriso, Adriano Reis, de-
ram início aos trâmites bu-
rocráticos para a construção 
da base da PRF, que será im-
plantada em Sinop. 

Em seguida, se reuni-
ram com secretário Nacional 
de Segurança Pública, Re-
nato Paim, para debaterem 
formatos de segurança na 
região rural, como também, 
a visita do Ministro da Justiça, 

Anderson Torres, à Sinop, que 
deve ocorrer entre os dias 23 
e 25/11.

No Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abaste-
cimento (MAPA), Dorner re-
cebeu das mãos da ministra 
Tereza Cristina, o documento 
de cedência da área de 7,5 ha, 
localizada na rua das Man-
gueiras, do Jardim Paraíso, 
local onde atualmente fun-
ciona a Secretaria Municipal 
de Obras. Por quatro anos, 
ficou garantido que a Prefei-
tura de Sinop terá pleno do-
mínio sobre o terreno. Esta 
agenda, em especial, contou 
com a presença do senador 
Wellington Fagundes (PL), 
uma vez que o parlamentar 
realizou as articulações ne-
cessárias para que a cedência 
ocorresse.

Para a grata surpresa 
do prefeito Roberto, a visi-
ta ao Ministério de Governo, 
rendeu o recurso de R$ 5 mi-
lhões, que por meio da Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, serão 
utilizados para adquirir diver-
sos maquinários, para ajudar 
os pequenos produtores ru-
rais da região. A ministra Flá-
via Arruda, ainda irá avaliar 
as possibilidades de destinar 
mais recursos para que se-
jam investidos na educação e 
no esporte de Sinop.

Por fim, no Fundo Na-
cional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), o pre-
feito realizou uma solicitação 
de recursos para a constru-
ção de sete novas creches e 
quatro novas escolas de en-
sino fundamental em Sinop.

Evento será realizado de 10 a 12 de novembro
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DA REPORTAGEM

A Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso (ALMT), 
em parceria com o Senado 
Federal e o Tribunal de Justi-
ça de Mato Grosso, realiza de 
10 a 12 de novembro, no Tea-
tro do Cerrado Zulmira Cana-
varros, a Conferência sobre o 
Estatuto do Bioma do Panta-
nal Mato-Grossense. O even-
to vai reunir diversas autori-
dades para debaterem o uso, 
a conservação e a exploração 
sustentável da maior planície 
alagada do mundo.  O deba-
te, durante os três dias, será 
focado no desenvolvimento 
sustentável no Bioma Panta-
nal, sob a ótica do Projeto de 

Lei nº 5.482/2020, de autoria 
do senador Wellington Fa-
gundes (PL/MT). O interessa-
do em participar do evento 
pode fazer sua inscrição pelo 
site da Assembleia Legisla-
tiva: www.al.mt.gov.br – no 
link – “Conferência sobre o 
Estatuto do Pantanal”.  Para 
os dois dias de debates, entre 
palestrante e debatedores, 
foram convidados 19 espe-
cialistas em diversas áreas 
de formação como biólogo, 
juízes de direito, advogados, 
engenheiros (agronomia e 
florestal), professores e de-
sembargadora do Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso.  

Abertura da conferência 
será no dia 10 de novembro, 

às 19 horas, no Teatro Zulmira 
Canavarros. Nos dias 11 e 12, 
sempre às 8h30, serão feitas 
as recepções dos convidados. 

No primeiro dia de debates 
será feita à apresentação do 
Projeto de Lei nº 5482/2020 - 
Estatuto do Pantanal.

MT é o lugar do planeta que mais produz alimento e
respeita o Meio Ambiente

DA REPORTAGEM

Em mensagem a inves-
tidores e ambientalistas, o 
governador Mauro Mendes 
afirmou que “Mato Grosso 
é um Estado com grandes 
ativos ambientais e que tem 
uma agricultura que pou-
cos lugares do planeta têm. 
Não tenho dúvida nenhuma 
em afirmar que somos a re-
gião do planeta que mais 
produz alimento e respeita 
o meio ambiente”, compro-
vando que é possível manter 
a floresta e as matas em pé e 
dobrar a sua produção de ali-
mentos. A afirmação foi dada, 
ontem (28), durante confe-
rência na Câmara de Comér-
cio da Dinamarca, sobre a 
“Contribuição brasileira para 
o desafio do abastecimento 
alimentar sustentável”.

De acordo com o go-
vernador, que estava acom-
panhado da primeira-dama 
Virginia Mendes, as ações 
desenvolvidas no Estado e 
os investimentos do governo, 
em mais de R$ 73 milhões so-
mente em 2021, estão garan-
tindo a redução no desmata-

mento ilegal, que no último 
ano caiu 20%, e os focos de 
calor, que diminuíram 54%.

Para os investidores, o 
governador ponderou que o 
Estado tem tolerância zero 
contra o desmatamento ile-
gal. “Mato Grosso investiu em 
tecnologia com a contrata-
ção de um sistema de mo-
nitoramento em tempo real, 
24 horas por dia, que detec-
ta qualquer crime ambiental 
e emite alertas. Nosso foco é 
tolerância zero contra os cri-
mes ambientais”, destacou.

Ainda na conferência, 
outro ponto ressaltado por 
Mauro Mendes foi o fato de 
que o Estado tem a possibi-
lidade de dobrar a produção 
de alimentos, sem derrubar 
uma única árvore, só con-
vertendo pastagem em área 
para a agricultura. “Temos 
potencial, temos maturidade 
e estamos preparados para 
continuar no caminho da 
conservação e produção sus-
tentável”, ressaltou.

O governador cumpre 
agenda durante toda a se-
mana na Dinamarca e depois 
segue para a Escócia.

MANDOU A REAL

Na Dinamarca, Mendes apresenta 
potencialidade de Mato Grosso

SUSTENTABILIDADE

Conferência vai debater 
Estatuto do Bioma Pantanal

tecnologia de ponta como 
também reforçamos a neces-
sidade de investimentos na 
rede produtiva da agricultura 
familiar”, frisa o prefeito. Em 
especial, Ari ressaltou à mi-

nistra a necessidade urgente 
de regularizar os títulos do 
Assentamento Jonas Pinhei-
ro. “Esse evento mostra, mais 
uma vez, a importância de 
Sorriso para a economia do 

país, somos gratos, pois te-
mos aqui produtores cons-
cientes, que contribuem com 
o crescimento econômico e 
respeitam o meio ambiente”, 
acrescenta o prefeito.
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Cai tempo médio para abrir empresas
DA REPORTAGEM
Agência Brasil

O tempo médio para a 
abertura de uma empresa no 
país é três vezes menor do que 
no início de 2019, ficando em 
menos de dois dias. Em 2019, 
o prazo médio era de cinco 
dias e nove horas e, atualmen-
te, está em 47 horas. Os dados 
constam da plataforma Gover-
no Digital, ligada ao Ministério 
da Economia.

Segundo a plataforma, 
a redução deve-se a medidas 
de simplificação, à integração 
digital entre as 27 juntas co-
merciais e adesão à platafor-
ma Gov.BR.

Os dados mostram que, 
atualmente, 23 das 27 juntas 
comerciais já usam a assina-
tura do Gov.BR para a forma-
lização dos novos negócios. A 
medida, entre outros pontos, 
ajuda a reduzir tempo e cus-
tos, uma vez que não é mais 
necessário despender recur-
sos com reconhecimento de 
firma ou com certificado digi-
tal para abrir ou alterar os re-
gistros de uma empresa.

Dados do boletim Mapa 
de Empresas, do Ministério 
da Economia, revelam que, no 
segundo quadrimestre des-
te ano, foram abertas no país 
1.420.782 empresas, o que re-
presenta aumento de 1,9% em 
relação ao primeiro quadri-
mestre de 2021 e de 26,5% na 

comparação com o segundo 
quadrimestre de 2020. O bole-
tim mostra ainda que 328 mil 
empresas foram abertas em 
setembro deste ano, já com a 
redução do tempo.

“O tempo médio de 
abertura de empresas no país 
apresentou gradativa redução 
nos últimos meses, reflexo dos 
avanços obtidos pelos órgãos 
federais, estaduais e munici-
pais, objetivando um processo 
de abertura de empresas mais 
simples e ágil. Os recordes 
em registro de novas empre-
sas reforçam, cada vez mais, a 
opção do brasileiro pelo em-
preendedorismo e criação de 
novos negócios”, diz o boletim.

Segundo o ministério, 
em três das 27 unidades fe-
derativas brasileiras, já se abre 
uma empresa em menos de 
24 horas, em média: Goiás, Es-
pírito Santo e Distrito Federal. 
Das três, Goiás apresentou o 
menor tempo de abertura de 
empresas no segundo qua-
drimestre deste ano: 1 dia e 2 
horas, uma queda de 16 horas 
(38,1%) em relação ao primeiro 
quadrimestre de 2021.

No estado da Bahia, le-
va-se mais tempo para abrir 
uma empresa: 6 dias e 1 hora. 
Apesar de estar no fim da fila, 
a Bahia apresentou conside-
rável redução de prazo e está 
com 2 dias e 17 horas, 31% a 
menos que no primeiro qua-
drimestre do ano.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Redução é de 5 para 2 dias

ALELUIA.... Prazo era de 5 dias e 9 horas em 2019, e hoje está em 47 horas

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Nos nove primeiros meses 
de 2021, o Brasil exportou 40,6 
mil toneladas de mel in natura. 
Segundo o diretor de conteúdo 
do Canal Rural, Giovani Ferreira, 
o país certamente vai bater o re-
corde do ano passado, quando 
exportou 45,7 mil toneladas do 
produto.

“Além do volume, a re-
ceita também cresceu expo-
nencialmente em receita. No 
acumulado do ano, o setor já 
faturou US$ 139,6 milhões. Uma 
parte deste resultado é a de-
preciação do real em relação ao 
dólar, mesmo assim, o resulta-
do é impressionante, e mostra 
o quanto a pauta de exportação 
do agronegócio brasileiro é di-
versificada”, diz.

No Brasil, o Paraná é o 
maior produtor e exportador de 
mel in natura.

MADEIRA
E CAFÉ
Outros dois produtos que 

devem se destacar na pauta de 
exportações do agronegócio 

DA REPORTAGEM

A quantidade de cana-
-de-açúcar processada pelas 
unidades produtoras do Cen-
tro-Sul alcançou 19,69 milhões 
de toneladas na 1ª metade de 
outubro, o que representa uma 
queda de 46,77% sobre o valor 
apurado na mesma quinzena 
da safra 2020/2021 – 36,99 mi-
lhões de toneladas. O estado de 
São Paulo registrou moagem 
de 11,02 milhões de toneladas 
(-49%) e nos demais estados da 
região Centro-Sul a quantidade 
processada na quinzena alcan-
çou 8,67 milhões de toneladas 
(-43,65%).

Desde o início do ciclo 
2021/2022 até 16 de outubro, a 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O presidente da CDL 
Marcos Alves e a gerente Va-
nusa Ires receberam nesta 
semana a coordenadora de 
Trabalho da secretaria de 
Assistência Social, Trabalho 
e Habitação de Sinop, Cátia 
Joanella Toresan, e o coorde-
nador do Sine, Denilson Gra-
ciano do Nascimento.

No encontro, foi discu-
tida uma parceria, entre CDL 
(que tem o Balcão de Empre-
gos) e a secretaria, para pro-
mover cursos de qualificação 
de trabalhadores para aten-
der a demanda das empre-
sas. Há muita oferta de vagas 
de emprego e poucos candi-
datos que preencham os re-
quisitos.

“Há uma necessidade 
de formar mão de obra para 
vários segmentos do comér-
cio. Emprego tem, o que falta 
são pessoas para preencher 
estas vagas. Sinop é uma ci-
dade geradora de oportuni-
dades, porém não é fácil en-
contrar gente dentro do perfil 
profissional de cada segmen-

to. Então é fundamental pro-
movermos treinamentos, 
formações das pessoas que 
querem trabalhar e ter uma 
profissão”, justificou Alves.

De acordo com Cátia, 
a pasta realizou há poucos 
dias um mutirão para aten-
der empresas em 500 vagas 
em diversos setores em Si-
nop, mas somente metade foi 
preenchida, devido à falta de 
qualificação.

“A Secretaria tem busca-
do parcerias para promover 
cursos a população. Muitas 
vezes as pessoas não conhe-
cem estes meios, e precisam 
de um emprego. Nossa po-
pulação cresce, as vagas au-
mentam, isso é importante 
para a economia do muni-
cípio e buscamos parcerias 
para preparar a mão de obra”, 
disse.

O projeto de parceria 
deverá ser idealizado nos pró-
ximos dias, com cronograma 
de treinamentos a serem 
agendados, onde serão ofer-
tados cursos de qualificação 
e outras ações para oportu-
nizar conhecimentos aos jo-
vens e adultos.

De janeiro a setembro, país exportou 40,6 mil toneladas de mel in natura 

Parceria se dá por conta da falta de 
mão de obra qualificada 

40 MIL TONELADAS

Brasil deve bater recorde
de exportação de mel em 2021

1ª QUINZENA

Encerramento de safra e condições 
climáticas reduzem a moagem

SINOP

Falta de mão de obra 
qualificada motiva 
parceria entre Sine e CDL
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moagem acumula queda de 
9,56%. Nesse período, a quan-
tidade de cana-de-açúcar pro-
cessada pelas usinas atingiu 
487,33 milhões de toneladas, 
ante 538,86 milhões de tonela-
das na mesma data do último 
ciclo agrícola.

O número de unidades 
operando até 16 de outubro foi 
de 195 empresas. Até o momen-
to, 67 empresas já terminaram 
a produção no ciclo 2021/2022. 
Está previsto o encerramento 
de mais 83 unidades produto-
res para a 2ª quinzena de outu-
bro. As unidades que encerra-
ram a safra até a 1ª quinzena de 
outubro, tiveram uma redução 
de moagem em relação à safra 
passada de 21,9%.

brasileiro em 2021 é madeira 
bruta e o café. No caso da ma-
deira, o país exportou 2,15 mi-
lhões de toneladas de toras, de 
áreas de reflorestamento.

“Neste setor, a evolução 
é impressionante. O Brasil sal-

tou de 310 mil toneladas em 
2017 para o resultado deste ano, 
quando deve estabelecer um 
novo recorde”, afirma. No caso 
do café, no acumulado do ano, 
o país exportou 1,71 milhão de 
toneladas e deve se aproximar 

do resultado do ano passado, 
quando enviou 2,37 milhões de 
toneladas. “Além da bienalida-
de, no café, nós temos a ques-
tão da falta de contêineres, o 
que deve prejudicar um pouco 
o resultado”, explica.

Até o término de setem-
bro, a queda na produtivida-
de atinge 15,5%, com 82,4 t/
ha no ciclo passado e 69,6 t/ha 
na safra atual. Estima-se que a 
área colhida durante o período 
atingiu 6,72 milhões de hecta-

res, registrando incremento de 
10,3% em relação a área colhida 
até setembro de 2020. A área 
colhida até o momento deve re-
presentar cerca de 89% do total 
disponível para colheita na safra 
2021/2022.

Fatores reduziram moagem na 1ª quinzena de outubro 
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LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra roubo 
Cerca elétrica Portão 
Eletrônico. 200m da 
UFMT e UNIC Industrial 
Visitas Agendadas. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489 

JARDIM BOTANICO  - 
R$3.650,00 Detalhes 
do imóvel 4 Suíte(s) , 4 
Quarto(s) ,   Banheiro(s) 
, 1 Cozinha , 1 Sala , 1 
Churrasqueira , 1 Área 
de Lazer , 1 Área Serviço 
, 675 m². Imobiliária Mato 
Grosso Av. dos Tarumãs, 
1443 - Jardim Botânico, 
Sinop – MT. Telefone: (66) 
3532-4489

JARDIM IPORÃ - 
R$1.100,00 Detalhes do 
imóvel 2 Quarto(s) , 1 
Banheiro(s) , 1 Cozinha 
, 1 Sala , 1 Área Serviço , 
70 m²  Descrição cada 
apartamento r$1.100,00 
com 2 quartos sala e 
cozinha conjugada  
lavanderia  garagem 
individual casa nova. 
Imobiliária Mato Grosso 
Av. dos Tarumãs, 1443 - 
Jardim Botânico, Sinop 
– MT. Telefone: (66) 3532-
4489

CASA - Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Azulões, nº 
1061, Bairro Maria 
Vindilina II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
800,00 (oitocentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CASA - Contendo: 
Cozinha e área de serviço 
conjugada, 01 sala e 01 
suíte. Endereço: Rua 
Roma, nº 535, Bairro 
Jardim Itália II na cidade 
de Sinop/MT. Valor: R$ 
950,00 (novecentos e 
cinquenta reais) mensais. 
Contato: (66) 3531-7222 / 
(66) 99633-623

SALA COMERCIAL 
m e d i n d o 
aproximadamente 60 m² 
contendo: 01 Banheiro 
social. Endereço: Avenida 
das Figueiras, nº 1646, 
Centro na cidade de 
Sinop/MT. Denominado 
Sala 06. Valor: R$ 1.500,00 
(um mil e quinhentos 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623.

VENDAS

66 3535-1000
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MINERAÇÃO NOVA SINOP LTDA
Torna público que requereu junto à Secretaria de Estado do Meio Ambiente - SEMA, 
a Licença Prévia e de Instalação, referente à extração de Argila e Areia em terra 
firme, no local denominado Fazenda Monte Sião – Lote B, Zona Rural, Município de 
Sinop, Estado de Mato Grosso.

Geól. Sinvaldo Gomes de Morais
Fone/Fax: (065) 3661-1097/99983-8660
e-mail: cardealgeologia@gmail.com

TRR RIO BONITO TRANSP. REV. E RETALHISTA DE PETROLEO LTDA. Torna 
público que requere a Secret. Estadual do Meio Ambiente (SEMA), Licença Prévia 
(LP), Licença de Instalação (LI) para ampliação de tancagem e área, atividade de 
comercio atacadista de comb. realizado por transp.. retalhista (TRR), Rua Tom Jo-
bim, n.º 485, INDL Nova Prata , Sorriso/MT. CNPJ: 00.579.990/0001-64. Não EIA/
RIMA.

VINICIUS DE OLIVEIRA SILVA & CIA LTDA (CNPJ 39.959.968/0001-85 ), torna pú-
blico que requereu junto à SEMA - MT a LICENÇA DE ADESÃO E COMPROMISSO 
(LAC), localizada na Av. Maranhão, 838N no Bairro Setor Industrial no município 
de Lucas do Rio Verde – MT, com ponto nas Coordenadas Geográficas: Latitude 
13°03’17,9’’S e Longitude 55°55’31,6’’W.

AUTO POSTO TELES PIRES LTDA. Torna público que requere a Secret. Estadual 
do Meio Ambiente (SEMA), Renovação de Operação (LO), atividade de comercio 
varejista de comb. p/ veículos automotores, Av.dos Ingás, n.º 3.771, Jardim Impe-
rial, Sinop/MT. CNPJ: 23.981.565/0001-86. Não EIA/RIMA.

PLC COMERCIO DE COMBUSTIVEIS LTDA. Torna público que requere a Secret. 
Estadual do Meio Ambiente (SEMA), Licença Prévia (LP), Licença de Instalação 
(LI) e Renovação de Operação (LO) para ampliação de área, atividade de comercio 
varejista de comb. p/ veículos automotores, Av. Juscelino Kubitscheck, n.º 1.915, 
Centro, Claudia/MT. CNPJ: 03.642.984/0001-00. Não EIA/RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE REQUERIMENTO SEMA

A Prefeitura Municipal de Marcelândia, CNPJ nº 03.238.987/0001-75, 
torna público que requereu junto a SEMA – Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente, a Licença por Adesão e Compromisso –LAC para 
Reforma e Ampliação da Escola Estadual Etelvina Ferreira de 
Cerqueira Diamante, localizada na Rua Colíder esquina com a Rua 
Fulgência de Souza, Bairro Vila Isabel no município de 
Marcelândia/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL N° 30

A: FABIO LOPES DE ARAUJO – ME pessoa jurídica de CNPJ/MF nº 
19.522.505/0001-44, com sede na rua Professora Tereza Lobo, nº 1969, 
Bairro Senhor dos Passos, no município de Cuiabá/MT; e ROGÉRIO 
NOGUEIRA DIAS de CPF/MF nº 704.118.831-00. MUNICIPIO DE 
MARCELÂNDIA/MT; pessoa jurídica de Direito Público, de CNPJ n.º 
03.238.987/0001-75, com sede na Rua Guaíra n.º 777, CEP n.º 78535-
000, bairro Centro, Marcelândia/MT; no uso de suas atribuições legais, 
vem através da presente, NOTIFICAR extrajudicialmente Vossa Senhoria 
nos seguintes termos: Conforme Contrato Administrativo n. 32/2017 
firmado em 11/12/2017,a Empresa acima mencionada foi contratada pelo 
Notificante para “Elaboração de Projetos Básicos/Executivos 
Complementares, para reforma e implantação do complexo turístico e 
ambiental de Marcelândia – MT, conforme especificações contidas abaixo 
e igualmente descritos no termo de referência do Pregão Presencial nº 
043/2017.” (item 1.1). Todavia, em data de 24/09/2021 e 27/09/2021 0 
Notificante recebeu apontamentos da SINFRA em razão de 
“INCONFORMIDADES” do projeto elaborado pelo notificante, tornando-
se necessária a realização das CORREÇÕES sob pena de perda do 
convenio. Razão pela qual NOTIFICAMOS extrajudicialmente V. Sra. 
para que no prazo de 05 (cinco) dias a contar da CIÊNCIA e/ou 
PUBLICAÇÃO da presente, de início a REALIZÃÇAO das CORREÇÕES 
apontadas nos pareceres da SINFRA, tornando assim o projeto hábil a 
sua destinação; apresentando ainda os arquivos abertos DWG. DOC. 
XLS. dá integra do projeto. Informa-se que decorrido o prazo sem que 
haja cumprimento da obrigação, o Município de Marcelândia – MT tomará 
as medidas cabíveis ao caso, ESPECIFICAMENTE abrindo 
procedimento de DECLARAÇÃO DE INIDONIEDADE e demais atos, 
conforme Art. 87, III e IV da Lei nº 8.666/1993, além de promover medidas 
judiciais para defesa da Administração.
Marcelândia – MT, 27 de outubro de 2021.

Jancarlos Rogério Pavanelli de Lima
Fiscal do Contrato - Decreto 29/2017

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE RETIFICAÇÃO DO AVISO DE PUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 133/2021

O Município de Nova Mutum, através do Pregoeiro Sr. Sérgio Vitor Alves 

Rodrigues, comunica que foi erroneamente publicada o critério de 

julgamento deste certame de licitação no Diário do Estado no dia 

27/10/2021 e no Diário Oficial de Contas (TCE/MT) nos dias 27/10/2021 e 

03/11/2021. Portanto onde se lê: Tipo: Menor preço por item, deve se ler: 

Tipo: Menor preço por lote. Nova Mutum - MT, 28 de outubro de 2021.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 136/2021

Objeto: Registro de Preço para futura e eventual aquisição de materiais 

de higiene e limpeza, e materiais de copa e cozinha para atender as 

necessidades das Secretarias Municipais. Tipo: Menor Preço por Item - 

Data de Abertura: 17 de novembro de 2021. HORÁRIO: 09h00min – 

LOCAL: Av. Mutum, n º 1.250 N, Jardim das Orquídeas, N. Mutum – MT. 

E d i t a l  e  a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 

http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail: 

carmen.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.

Nova Mutum – MT, 28 de outubro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 028/2021
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 7 de Outubro 
2021, com início às 10:00, tendo como objeto registro de preço para futura 
e eventual aquisição de material hospitalar e fórmulas nutricionais para 
atender as necessidades da secretaria municipal de saúde. Das quais 
foram vencedoras as empresas: Itens 830585, 832662, 840214, 840584, 
840585, NUTRICENTER DIST. DE PROD. NUT. E HOSP. LTDA-ME 
inscrita no CNPJ sob o número 06.372.763/0001-40 no valor de R$ 
48.830,00; Itens 211641, 840552, EQUIMED EQUIPAMENTOS 
MEDICOS HOSPITALARES LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
38.408.899/0001-59 no valor de R$ 23.375,00; Itens 840546, MEDPLUS 
COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
10.193.608/0002-14 no valor de R$ 1.320,00; Itens 212027, 231618, 
832272, 840581, CORUMBÁ HOSPITALAR LTDA inscrita no CNPJ sob o 
número 18.442.927/0001-47 no valor de R$ 16.066,00; Itens 840550, 
MEDMASTER - COMERCIO E SERVIÇOS LTDA - ME inscrita no CNPJ 
sob o número 03.323.841/0001-28 no valor de R$ 5.600,00; Itens 821721, 
836884, CIRURGICA AL-STYN LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
23.141.314/0001-00 no valor de R$ 14.923,80; Itens 821790, 822657, 
825403, 829538, 830073, 831980, 836853, 836854, 839540, 840562, 
840567, 840575, 840592, HIPERDENTAL COM. E REP. PRO. ODONT. 
HOS. LTDA EPP inscrita no CNPJ sob o número 13.994.852/0001-93 no 
valor de R$ 16.457,15; Itens 840559, BIOMEDIC EQUIPAMENTOS 
ELETRONICOS MEDICO HOSPITALRES LTDA EPP inscrita no CNPJ 
sob o número 37.457.918/0001-74 no valor de R$ 1.000,00; Itens 221595, 
821155, 825423, 825424, 829483, 829615, 829620, 830074, 831976, 
832313, 840544, 840545, 840548, 840551, 840558, 840561, 840563, 
FEMAP COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES inscrita no CNPJ 
sob o número 22.803.038/0001-35 no valor de R$ 20.610,20; Itens 
140878, 839295, 840543, 840556, 840557, CLINICA DIETETICA LTDA 
inscrita no CNPJ sob o número 01.240.677/0001-60 no valor de R$ 
101.997,80; Itens 840542, 840554, GOLDENPLUS - COMERCIO DE 
MEDICAMENTOS E PRODUTOS HOSPITALARES LTDA - EPP inscrita 
no CNPJ sob o número 17.472.278/0001-64 no valor de R$ 4.348,00; 
I tens  831990,  840576,  VALE DO TAPAJOS DIST PROD 
HOSPITALARES LTDA-EPP inscrita no CNPJ sob o número 
36.960.961/0001-95 no valor de R$ 305,05; Itens 223578, 821718, 
821771, 831951, 840541, 840553, DISNORMA COMERCIO 
ATACADISTA DE MEDICAMENTOS E MATERIAL MEDICO 
HOSPITALAR LTDA inscrita no CNPJ sob o número 01.326.495/0001-06 
no valor de R$ 41.234,00; Itens 839570, FLYMED COMÉRCIO DE 
PRODUTOS HOSPITALARES LTDA - ME inscrita no CNPJ sob o número 
25.034.906/0001-58 no valor de R$ 3.999,60; Itens 821843, 829507, 
829710, 831935, 838145, 839542, 840547, 840580, ESTRELA 
COMERCIO ATACADISTA DE PRODUTOS PARA SAUDE EIRELI 
inscrita no CNPJ sob o número 33.744.332/0001-30 no valor de R$ 
50.087,90. Foram fracassados os itens: 821785, 821842, 830414, 
840549, 840560, 840564, 840570, 840579.
Nova Mutum - MT, 27 de Outubro de 2021.

Débora Maiara Brancalione
Pregoeira

 

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 050/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro (a), 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 18 de 
novembro de 2021 às 08h00min na sede da Prefeitura Municipal, a 
“PREGÃO PRESENCIAL SISTEMA REGISTRO DE PREÇO PARA 
EXECUÇÃO DE SERVIÇOS PARA REGULARIZAÇÃO 
FUNDIÁRIA/DEMARCAÇÃO URBANÍSTICA NECESSÁRIAS A 
EFETIVAÇÃO DA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA DE ÁREAS URBANAS 
INFORMAIS CONFORME LEI FEDERAL Nª 13.465/2017 DO MUNICÍPIO 
DE MATUPÁ/MT”. Maiores informações através do Edital nº. 0120/2021, que 
está disponível no site http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e 
pode ser solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à 
sede da Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-
022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min. 

Matupá – MT, 28 de outubro de 2021 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA 

Pregoeira Oficial 
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Renato Gaúcho entrega o cargo, mas 
diretoria não aceita e o mantém
DA REPORTAGEM

Renato Gaúcho segue 
como técnico do Flamengo 
mesmo após a traumática 
eliminação para o Athletico-
-PR na Copa do Brasil. E por 
decisão da diretoria. Após a 
derrota por 3 a 0 na noite de 
quarta-feira, no Maracanã, o 
treinador entregou o cargo, 
mas foi demovido da ideia 
por Marcos Braz e Bruno 
Spindel ainda no vestiário. O 
clima, por sua vez, está longe 
de ser leve.

Renato se reuniu com 
os homens fortes do fute-
bol ainda no calor do jogo, 
no vestiário do Maracanã, e 
disse que entregava seu em-
prego. O treinador assumiu a 
responsabilidade pelos resul-
tados ruins, mas Braz e Spin-
del disseram que não e con-
tavam com o trabalho para 
sequência da temporada.

Pouco depois, em dis-
curso na corrente com os 
jogadores, os dirigentes re-
forçaram que “só eles que 
estavam ali dentro seriam 
capazes de mudar o rumo 
da temporada” e endossou o 
voto de confiança ao treina-
dor. 

A realidade, por sua vez, 
é de que cada vez mais cres-
ce nos corredores do Ninho 
do Urubu questionamento 
ao trabalho de Renato, prin-
cipalmente ao conteúdo de 
suas atividades.

Os relatos dão conta de 
muitos trabalhos coletivos, 
seja em campo aberto (com 

11 jogadores) ou reduzido, e 
pouco detalhamento espe-
cífico de questões táticas. A 
sequência de atuações ruins, 
que chega a quatro partidas 
sem vitórias, com dois empa-
tes e duas derrotas, agravou 
o clima de cobranças.

FOTO: ANDRÉ DURÃO

FOTO: GETTY IMAGES

APÓS ELIMINAÇÃO. Treinador colocou emprego à disposição depois de ser apontado como principal culpado por derrota

Em entrevista coletiva, 
já com o emprego mantido 
pelos dirigentes, Renato as-
sumiu a responsabilidade 
do momento ruim em dis-
curso similar ao apresentado 
aos seus superiores. “Se tem 
um culpado aqui, esse único 

Torcida do Mengão culpa Renato pela eliminação

Dana defende performance de Borrachinha
no UFC Vegas 41

KELVIN RAMIREZ
Estagiário

O futuro de Paulo Bor-
rachinha deve ser a divisão 
dos meio-pesados. Segundo 
o presidente Dana White em 
coletiva de imprensa após o 
UFC Vegas 41 no último sá-
bado (23), o brasileiro perma-
necerá na categoria até 93 
kg. A polêmica envolvendo o 
peso do atleta brasileiro agi-
tou o cenário do MMA na úl-
tima semana, já que o duelo 
contra Marvin Vettori estava 
previsto para acontecer na 
categoria dos médios, mas o 
mineiro não conseguiu bater 
o peso.

Em um confronto equi-
librado, o italiano levou a 
melhor sobre o brasileiro na 
decisão unânime. Mesmo 
com os transtornos causados 
de última hora pela mudan-
ça de categoria ocasionado 
por Borrachinha, Dana White 
gostou da performance do 
atleta, mas ressaltou que ele 
deve ficar nessa divisão.

“Vettori estava com 
94kg, e Costa (Borrachinha) 
estava com 99,8kg (no dia da 
luta). 

Nós absolutamente te 
dizemos onde você vai lutar 
quando algo assim acontece, 

e sim, ele vai ter que lutar nos 
93kg”, revelou Dana antes de 
comentar sobre o desempe-
nho do brasileiro na luta.

“Ele é um meio-pesado. 
Vocês viram como ele esta-
va hoje, ele estava enorme. E 
por maior que ele seja, olha 
o condicionamento que ele 
mostrou hoje. Foi uma bri-
ga, uma guerra entre dois 
caras que queriam vencer. E 
no quinto round, ele foi para 
cima do Vettori. O chute que 
ele jogou no corpo, os socos 
no corpo, os chutes na cabe-
ça. (Borrachinha) estava em 
forma. Não foi tipo que ele 
perdeu a cabeça, não estava 
treinando e apareceu sobre-
peso. Isso só mostra que ele 
não pode bater 83,9 kg”, ex-
plicou.

Com o novo revés, Paulo 
Borrachinha acumulou a se-
gunda derrota consecutiva. 
Em seu cartel profissional o 
atleta mineiro detém 13 vitó-
rias e duas derrotas. Chegou 
a disputar o cinturão dos 
médios, mas acabou supera-
do pelo nigeriano Israel Ade-
sanya em setembro do ano 
passado. Já Marvin Vettori 
retomou o caminho das vitó-
rias. O italiano também vinha 
de derrota para Adesanya, 
em junho.

APÓS POLÊMICA

Dana White afirma
que Borrachinha deve 
permanecer na divisão 
dos meio-pesados

Comemoração do gol de Felipe Melo na vitória do
Palmeiras contra o Sport

Atlético-MG venceu o Cuiabá e está se aproximando do título

FOTO: CESAR GRECO

FOTO: ALESSANDRA TORRES

DA REPORTAGEM

De quase desacreditado 
na luta pelo título nacional ao 
sonho de tentar buscar a lide-
rança do Campeonato Brasi-
leiro. Depois de três vitórias 
consecutivas, o Palmeiras vol-
tou a se animar na temporada 
com a possibilidade de ainda 
ameaçar a ótima campanha 
do líder Atlético-MG.

A vantagem dos minei-
ros na primeira colocação 
continua muito confortável, 
mesmo com um jogo a me-
nos em relação ao Verdão. O 
Galo soma 59 pontos contra 
49 do time de Abel Ferreira, o 
que o deixa atualmente com 
três rodadas de folga.

O Flamengo, adversário 
na final da Libertadores, no 
dia 27 de novembro, em Mon-
tevidéu, no Uruguai, também 
está na briga: os cariocas es-
tão na quarta posição com 46 
pontos, mas com três jogos a 
menos em relação ao Palmei-

DA REPORTAGEM

O Atlético-MG precisa 
alcançar 75 pontos para ter 
pontuação jamais feita por 
um vice-campeão em Bra-
sileiros de pontos corridos 
com 20 clubes. O melhor vi-
ce-campeão foi o Santos de 
2019, com 74 pontos. Hoje, o 
Galo tem 59, ou seja, precisa 
somar mais 16 e disputará 
33 nas próximas 11 partidas. 
Com metade dos pontos a 
disputar, o Atlético pode fe-
char a campanha com o títu-
lo que espera há 50 anos.

Não se trata de estatísti-
ca, mas de história. Até 2019, 
nenhum vice tinha somado 
73 pontos. 

O Santos somou 74, as-
sim como o 3º colocado da-
quele ano, o Palmeiras. En-
tão, o vice pode somar 76. A 

1% DE CHANCE

Palmeiras engata vitórias e
tenta manter sonho de título

CONTAGEM REGRESSIVA

Atlético precisa de apenas
16 pontos para ser campeão

ras. Por isso que a campanha 
palmeirense, em ambição de 
título nacional em 2021, pre-
cisa contar com tropeços dos 
rivais e ser praticamente per-
feita em aproveitamento de 
pontos. De acordo com o ma-
temático Tristão Garcia, o Ver-
dão tem apenas 1% de chance 
de vencer o torneio.

O Verdão ainda tem 30 
pontos a serem disputados no 
Brasileirão. A dificuldade fica 
mais evidente quando proje-
tada uma sequência com 10 
vitórias consecutivas: a equi-
pe chegaria aos 79 pontos ao 
término da competição, um 
a menos da meta projetada 
pela comissão técnica para 
brigar pelo título.

Depois de ficar cinco ro-
dadas sem vencer, o Palmei-
ras agora soma quatro jogos 
de invencibilidade no torneio 
nacional. No próximo domin-
go (31), o adversário da vez 
será o Grêmio, às 15h, em Por-
to Alegre.

história indica que não.
Deste ponto de vista, se 

o Galo ganhar os próximos 
cinco jogos, poderá ser cam-
peão brasileiro em Curitiba, 

contra o Athletico, no dia 17 
de novembro. Ou quatro dias 
depois, no Mineirão, contra o 
Juventude. 

Uma rodada antes de 

jogar contra o Palmeiras, em 
São Paulo.

Para isso, precisará ven-
cer o Flamengo no Maraca-
nã, no próximo sábado.

culpado sou eu. Responsabi-
lidade toda minha. O grupo 
não teve culpa de nada. O 
Athletico foi quatro vezes e 
conseguiu fazer três gols. O 
Flamengo criou mais de 20. 
Um time desorganizado não 
consegue criar assim”.

Renato Gaúcho foi alvo 
do torcedor durante a partida 
contra o Furacão. Ainda com 
o placar 2 a 0, ouviu xinga-
mentos seguidos de gritos de 
“Olê, olê, Mister”, em referên-
cia a Jorge Jesus.

Pressionado faltando 

um mês para a final da Liber-
tadores, contra o Palmeiras, 
Renato Gaúcho e o Flamen-
go têm mais uma decisão 
pela frente: sábado (30), às 
18h, no Maracanã, contra o 
Atlético-MG, pela 29ª rodada 
do Brasileirão.
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Inaugurado oficialmente para
a população o Shopping Sinop
JOSÉ ROBERTO GONÇALVES
Com assessoria

Para os moradores 
de Sinop e de toda a re-
gião Norte do estado que 
esperavam ansiosamente 
pela abertura do Shopping 
Sinop, ele finalmente foi 
inaugurado. Nesta quinta-
-feira (28), o empreendi-
mento foi oficialmente 
aberto à imprensa, aos em-
presários e, principalmen-
te, para a população.

Apesar de muita coisa 
ainda precisar ser feita, o 
Shopping Sinop é um em-
preendimento à altura da 
cidade. Aliás, com mais de 
146 mil habitantes e uma 
região que contempla uma 
população superior a 800 
mil, o shopping deve atrair 
visitantes até da região me-
tropolitana da Capital e do 
Sul do estado.

Grandes marcas estão 
presentes, como Magazi-
ne Luiza, C&A e Centauro 
abriram suas portas para 
os consumidores. Além das 
âncoras citadas, ainda há 
a projeção de inauguração 
das lojas Renner, World 
Tennis, entre outras. Boa 
parte dos quiosques e res-
taurantes da praça de ali-
mentação também já está 
atendendo.

“É especial esse mo-
mento de inauguração, 
trata-se de um empreen-
dimento ansiado pelos 
comerciantes e pela po-
pulação. Nós estamos reali-
zando hoje o sonho de abrir 
as portas do primeiro gran-
de shopping do Nortão de 
Mato Grosso, único em um 
raio de aproximadamen-
te 500 km, e que vai atrair 
gente de pelo menos umas 
50 cidades, incluindo o Sul 
do Pará”, destacou Roberto 
Martins, diretor da Empre-
endi, uma das investidoras 
do empreendimento.

De acordo com o in-
vestiro, diretor-presidente 
da AD Shopping, Helcio Po-
voa, o Shopping Sinop foi 
idealizado após estudo de 
mercado. “Todo desenvol-
vimento de um shopping 
nasce de uma pesquisa 
quantitativa e qualitativa, 
para entender o grau de 
assertividade da região. A 
ideia nasceu há mais de 10 
anos, e estamos convictos 
do sucesso”, destacou.

Roberto Martins rei-
terou que este sucesso se 
dará principalmente por Si-
nop receber habitualmen-
te um número expressivo 
de visitantes do entorno. 
“Gente que compra carro 
novo, vem fazer consultas, 
visitar os filhos nas facul-
dades, donos de fazendas e 
gerentes de propriedades. 
São pessoas que trabalham 
a cerca de 80 km da cidade 
e frequentam o município 
todos os dias. Por essa ra-
zão é que estamos pratica-
mente no centro da cidade, 
mas do lado da Cuiabá-
-Santarém onde circulam 
mais de 20 mil veículos por 
dia”, detalhou Martins.

O presidente do Gru-
po Sinop, Ênio Pipino So-
brinho, assegura que a ini-
ciativa é um avanço para o 
Nortão. “Nós nunca para-
mos o nosso projeto, sem-
pre evoluímos. Esse é um 
sonho realizado. Vamos ge-
rar empregos, é primordial 
e nos deixa felizes em con-
tribuir com o novo momen-
to que Sinop e mais de 30 
cidades passarão a viver”, 
explicou.

Questionado se o in-
vestimento em Sinop valeu 
a pena, o diretor Hélcio Po-
voa resumiu: “Com tudo o 
que aconteceu até agora, 
passando por um período 
de pandemia e de desace-
leração na economia, nós 
temos apenas 5 dos 150 
espaços ainda sem alugar. 
Essa pandemia foi forte, 
trouxe transtorno para to-
dos os segmentos. Se esse 
shopping fosse em outra 

cidade, não teria essa velo-
cidade na comercialização 
dos espaços”.

TRAJETÓRIA
O Shopping Sinop co-

meçou a ser idealizado em 
2010 por Roberto Martins. 
A primeira projeção era pra 
entrar em operação em 
2016. No entanto, após pro-
blemas burocráticos e difi-
culdades técnicas na fun-
dação do terreno, a obra 
civil começou em agosto 
de 2016.

O empreendimento 
foi implantado em uma 
área localizada no cruza-
mento da Avenida Alexan-
dre Ferronatto com a Ave-
nida Maringá, próximo da 
BR-163 e do centro da cida-
de.

ESTRUTURA
Entre projetos, terre-

nos, obras e o acabamento, 
foram investidos aproxima-
damente R$ 250 milhões, 
para apresentar o que há 
de melhor no mundo. O 
empreendimento soma 
22.750 m² de área de lo-
jas, e 40,5 mil m² de áreas 
construídas em um terreno 
com 200 mil m² - ou seja, 
ainda há espaço para ex-
pansão.

A estrutura do Shop-
ping Sinop apresenta par-
ticularidades peculiares e 
inovadoras. O empreendi-
mento foi projetado para 
ser ecologicamente correto 
e causar o mínimo possível 
de danos ao meio ambien-
te, proporcionando ainda 
comodidade e conforto 
para os visitantes.

O Shopping apresen-
ta uma ótima iluminação 
natural, o que possibilita a 
economia de luz artificial 
no período diurno. Além de 
proporcionar conforto aos 
visitantes e resultados para 
os lojistas, os sistemas de 
ventilação e vidraçaria, por 
exemplo, utilizam tecnolo-
gias com vidros low-e insu-
lados, iluminação 100% led 
e luz natural.

A obra apresenta ma-
teriais que reduzem a pos-
sibilidade de infiltrações e 
otimizam perdas térmicas 
e do ar interno. Apresenta 
ainda fachadas em painéis 
termoacústicos, sistema de 
ar condicionado otimizado 
pela cobertura com equi-
pamentos de alto rendi-
mento energético.

Outro aspecto dife-
renciado é o controle de 
umidade que proporciona 
ótima condição climática 
interna com custos redu-
zidos de energia, sistema 
de retardo para o deságue 
de águas pluviais (o que re-
duz o impacto de grandes 
chuvas ao sistema público), 
sistema de acumulação de 
águas de pluviais e servidas 
para reuso em irrigação e 
descargas sanitárias.

O local conta com 
uma usina de geração de 
energia a diesel que supor-
ta todo o empreendimen-
to, propiciando segurança 
e disponibilidade de ener-
gia para lojas e mall, entre 
outras.

EM NÚMEROS
A administradora AD 

Shopping traz ainda al-
guns dados interessantes 
sobre o empreendimento. 
Trata-se do único shopping 
center em um raio de 500 
km, com espaço para 1.045 
vagas de estacionamento. 
São 7 lojas âncoras, 3 se-
miâncoras, 5 megalojas, 117 
lojas satélites, 20 restau-
rantes e fast food, 4 salas 
de cinema e 6 espaços de 
serviços.

Para quem não é de 
Sinop e quer conhecer o 
Shopping ele fica localiza-
do na Avenida Alexandre 
Ferronato, nº 800, Setor In-
dustrial. Para mais informa-
ções o telefone de contato 
é o (66) 3515-6086.
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Shopping abriu suas portas nesta quinta

Praça de alimentação já tem restaurantes abertos para 
atendimento

Natal já dá o clima para abertura do Shopping

Grandes marcas abriram as portas à população

Coffee brake for servido aos convidados para a abertura oficial 

ESPERA ANSIOSA!. A tão aguardada abertura do shopping foi realizada nesta quinta
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Chapa “Nova OAB” é registrada e
inicia campanha à presidência
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A chapa “Nova OAB” 
para concorrer à presidên-
cia da Ordem dos Advo-
gados do Brasil seccional 
Mato Grosso (OAB-MT) foi 
registrada na quarta (27), 
na sede da entidade em 
Cuiabá.

Liderada pelo advoga-
do e professor Pedro Paulo 
Peixoto Junior, candidato 
à presidência, e pela advo-
gada e procuradora do Es-
tado, Gabriela Novis Neves, 
candidata à vice-presidên-
cia, a chapa busca renova-
ção na OAB estadual.

“Hoje é um momento 
de festa em que colocamos 
para apreciação de nossos 

colegas projeto em prol da 
advocacia de Mato Grosso. 
Iniciamos esta caminhada 
de forma muito tranqui-
la, com responsabilidade, 
com respeito, nunca discu-
tindo pessoas, mas traba-
lhando com ideias e pro-
jetos. Queremos um novo 
formato para a OAB-MT”, 
disse Peixoto.

O candidato ressaltou 
que é também um mo-
mento histórico, pois to-
dos os pré-candidatos à 
presidência da entidade 
desistiram do pleito para 
apoiar a chapa “Nova OAB”. 
“Conseguimos reunir todos 
aqueles que se declararam 
pré-candidatos em um só 
grupo de trabalho e, a par-
tir disso, seguiremos em 

ELEIÇÕES OAB. Pedro Paulo Peixoto Junior vai à presidência, e Gabriela Novis Neves vem como vice

Chapa realizou o registro em Cuiabá 
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frente e unidos”, afirmou.
Gabriela Novis definiu 

o momento de registro da 
chapa na palavra emoção. 
“É um tempo de renova-
ção, mas não só isso. Eu 
tenho 25 anos de advoca-
cia e não quero somente 
renovar, quero o direito de 
pertencer, de não desistir 
da OAB. As pessoas envolvi-
das neste processo eleitoral 
em nossa chapa também 
buscam este ideal e têm a 
chama acesa da advocacia 
que representa o estado 
democrático de direito, os 
princípios constitucionais, 
e queremos que todos os 
colegas sintam isso tam-
bém”, declarou.

Para a advogada Flávia 
Moretti, o registro da cha-

pa “Nova OAB” mostra op-
ção para eleições. “Vemos 
aqui um movimento com 
união para consolidar outra 

opção para o advogado e a 
advogada. Eu milito na OAB 
há muitos anos, desde que 
era estagiária, e esta chapa 

representa para mim todos 
os colegas que estão traba-
lhando no dia a dia e com 
anseio de mudança”, disse.
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